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The Linimo in our town
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集
特

　今月号は、リニモの波及効果、経営状況、そして
リニモを支えてきた取り組みについてご紹介します。

0経営企画課 ☎56-0600
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「長久手ブランド」の定着
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商業地の平均価格

　長久手市の地価は商業地、住宅地ともに高い数値であ
り、平成28年度地価公示調査の結果では、ともに名古屋
市に次いで県内で2位という結果になっています。

2  波及効果
　リニモの整備及び周辺開発に伴う経済波及効果につい
て愛知高速交通(株)が推計を行い、リニモが地域経済に
与える効果を調査しています（平成25年2月東部丘陵線
の建設及び周辺開発による経済効果調査）。
　リニモの建設や公的施設の整備、あるいは沿線におけ
る区画整理事業等に伴う用地造成や施設建設等に係る事
業費として、多額の資金が投入されてきましたが、これま
でに誘発されてきた生産額や今後もたらされる生産額は、
それ以上の効果があると推計されています。
　また、沿線の事業所・店舗等における年間売上額や、
今後整備される店舗など様々な波及効果が見込まれます。

3  人口の著しい増加
　長久手市の人口は、開業後の11年間においても、着実
に増加してきました。開業直後の平成17年4月の人口
42,871人は、平成28年4月の55,680人へと増加しました。
　平成27年国勢調査の結果を見ても、県内での人口増加
率が1位、全国で見ても6位と、長久手市に転入してくる人
が多数いることがわかります。
　また、厚生労働省の研究機関である国立社会保障・人口
問題研究所の平成25年3月全国市町村の将来人口では、
他の市町村が人口減少社会を迎える中、長久手市は2040
年になっても人口が増加するとされています。
　人口増加、地価上昇などの各種調査でのまちの高い魅
力度など「長久手ブランド」はすっかり定着してきたと考え
られます。
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長久手市、沿線市及び
愛知県の将来推計人口
（2010年を100とした場合）

瀬 戸 市
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イオンモール長久手のオープン時には市内外から
多くの人が訪れました   （平成28年12月9日撮影）
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経営状況と経営支援

１ 経営上の課題～足かせとなる「長期ローン」～
　先月号でお伝えしたとおり、リニモの乗客数は、万博開
幕翌年の平成18年度からの9年間で、約250万人増加し
ています。
　この状況にも関わらずリニモが苦戦を強いられてきた
のは、開業時の借入金返済が経営上の重荷になってきたか
らです。
　そもそもリニモは、開業時に車両の購入や駅舎の整備、
改札機システムなどに356億円が必要でした。そのうち2
割の71.2億円は自治体と民間企業の出資を受けましたが、

残りの8割は長期ローンを組んで調達しました。その額約
284.8億円です。
　毎年のローン返済額は元利合わせて10億円を超えてい
たため、営業収益を上回ってしまい、恒常的に営業収益が
マイナスになる財務構造となっていました。
　そこで、愛知県と沿線市では、債務超過や資金不足に陥
る前に、初期投資に伴う長期借入金返済負担を会社経営か
ら切り離し、財務構造の抜本的な改善を図るため、経営支
援を行ってきました。

2 経営支援の状況

3 結果～長期ローン完済～

　平成25年度までの当面の債務超過と資金不足を回避
するため、県と沿線市が協調し、平成20年から平成25年
度の5年間で約115億円を支援しました。また、自治体に返
済する借入金を株式に変え、民間金融機関に返済する長
期ローンは現金出資して、その返済に充ててきました。

　二度にわたる経営支援の結果、長期ローンは完済し、返
済負担は解消されました。
　また、減価償却費の減少による経営の健全化により、
営業損益は平成27年度に黒字化を達成、当期純損益につ
いても平成29年度に黒字化の見込みとなっています。
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第一次経営支援（平成20年～平成25年度）   約115億円
　初期投資に伴う長期借入金返済負担を会社経営から
切り離し、財務構造の抜本的な改善を図るため、第二次経
営支援を行いました。平成26年から平成28年度にかけ
て県と沿線市、民間企業が協調し、平成26年から平成28
年度の3年間で約163億円を支援しました。

第二次経営支援（平成26年～平成28年度）   約163億円

計356億円

出資金
71億
2千万円

借入金
284億
8千万円 10億円超

毎年の
ローン返済額

 愛知高速交通（株）事業報告書より
（損益計算書中の営業損失と営業利益）

※端数処理を行っていますので、合計が合わない場合があります。

リニモ車両基地の様子（平成27年3月15日リニモ感謝祭時撮影）
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第一次経営支援 第二次経営支援

リニモの収支 2.1
億円

リニモからのお知らせ
0愛知高速交通（株） ☎61-4781

　リニモでは、平成28年3月より交通系ＩＣカード
「manaca」が使えるようになりました。
　なお、リニモカードは、平成28年5月をもって利用が
終了しました。払戻しは、藤が丘駅（始発～終発）、愛・地
球博記念公園駅（8:00～18:30）、八草駅（始発～終発）
の3か所の窓口で、当面の間、無手数料で行われます。
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出資金 借入金

その他の市 2.1%
5億9千万円 

名古屋市 9.2%
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1億5千万円 

長久手市 9.7%
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愛知県 30.9%
87億9千万円 民間企業 48.2%
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～リニモを支えてきたみなさんの取り組み～

8 広報ながくて　2017年 1月号

これまで２回にわたってリニモの特集を行ってきました。今月号では、あまり知られていなかった経営状況、市民の
みなさんの取り組みについて紹介しました。リニモについて、今後も定期的に市民のみなさんにお伝えしていきます。
長久手市はこれからもリニモと共に成長していきます。

まとめ

　一言で言うと、リニモの応援団です。愛知万博が終了し、
リニモのために、市民として何かできないかを考え、仲間と
一緒に立ち上げました。立ち上げ後、リニモを活かしたまち
づくりに取り組んできました。

「リニモねっと」とは？

　リニモウォーキングの運営サポートなど、いろんな活動を
してきましたが、代表的なものをひとつ挙げるなら、リニモ
10周年写真集の「リニモとまちと私たち」を愛知高速交通
（株）と協働で発行したことです。
　月日が経つと昔の写真などが消えてしまうことに危機感
を持っていたことと、メンバーにプロの写真家である岡本
明彦さんをはじめ、写真好きの人が多いこともあり、企画し
ました。これまでのリニモとまちなみの様子が記録されて
いる写真集になっています。

これまでの取り組みを教えてください

　私たちだけでなく、リニモを応援している団体がこれだけ
の短期間にいくつもできるのは、大変貴重なことだと思い
ます。それだけリニモが魅力的なのでしょう。今後もますま
す利用しやすく、愛着を持ってもらえるリニモになるように、
リニモ応援団として取り組んでいきます。

今後のリニモについて

　この活動は、平成25年に長久手市役所にインターン
シップで職場体験したゼミの先輩が、リニモ活性化の提案
を仲間といっしょに行ったことがきっかけです。上原ゼミ
では、初期のメンバーが卒業してからもリニモ活性化の取り
組みを続けています。

リニモ活性化の活動をはじめたきっかけは？

　「リニモ駅中ショップ」を夏季に3日間、開催しました。
これは、リニモの駅構内に飲食物やグッズの販売、ゼミ生に
よる工作ブースなどの出店する取り組みです。少しづつ来
てくれる人や出展してくれる団体も増えてきて、認知されて
きたかなと感じています。
　今後は、「企業と学生、地域住民が交流する交流会」を2月
3日（金）にモリコロパークの地球市民交流センターで開催
予定です。就活について気になっている学生やその保護者
のみなさんと、企業の皆さんが交流するイベントになってい
ますので、ぜひお越しください。

今年度の取り組みを教えてください

　毎回リニモに乗るたびに、リニモから見る景色の美しさや、
浮いて走っていることの面白さを感じます。こういうことが
少しでも多くの人に知ってもらえるように、私たちも頑張っ
ていきたいです。

今後のリニモについて

公共交通応援隊とは？

　平成28年３月に開催した公共交通交流会では、
子どもが絵を描いた紙でＮ―バスをラッピングする
企画やリニモを作って乗ろうといった企画を行い、
約260人の子どもたちが参加してくれました。
　また、夏休みにはＮ－バスを使ったツアーや、
11月にはＮ－バスのバス停をクイズにした
スタンプラリーなどのイベントも行いました。

　公共交通応援隊は、長久手市の公共交通を盛り上げるために
集ったグループです。その中で、私が所属するキッズイベントグ
ループでは、子ども向けのイベントを企画・運営しています。将来の
公共交通利用者である子どもに公共交通に親しみを持ってもらう
ことや、子どもが大人になった時に思い出してくれるような思い出
づくりを目的としています。

これまでの取り組みを教えてください

　リニモが出来てから10年以上が立ち、リニモも
地域に浸透してきたと思います。リニモをはじめとした公共交通に
親しみを持ってくれる人が増えるとうれしいですね。

　愛知万博の時のボランティア活動がきっかけに発足しま
した。万博閉幕後も万博の理念を継承し、郷土の住みよい
まちづくりを進めようと考え、集まった団体です。いくつか
ある部会の一つに、リニモ部会があります。

今後のリニモについて

「ＮＥＸＰＯ」とは？

　リニモ部会が、現在メインで行っている活動は、「ありがとうクリーン」と
「リニモギャラリー事業」です。
　「ありがとうクリーン」とは、リニモ沿線合同大学祭（以降、リニ祭）の学生と
連携して行ってきたリニモの清掃活動です。NEXPOからリニ祭に提案し、今で
はリニ祭が主体的に活動してくれています。ＮＥＸＰＯはサポート役として積極的
に参加しています。平成２５年度から毎年2回行っています。
　「リニモギャラリー事業」とは、はなみずき駅と杁ヶ池公園駅に、それぞれ約
1か月間、地元の子ども達の作品などを駅の通路に展示し、地域のみなさまに
見ていただく事業です。平成18年から毎年春と秋に展示を行っています。

これまでの取り組みを教えてください

　リニモは、万博で大役を果たし、
今では地域の足としてなくては
ならないものです。私たちも駅
の美化などを始め、様々な形で
リニモを支えていきます。

今後のリニモについて


